



Un weekend qui va faire débat

MA LYON-CORBAS

10 juin 2024,

Ce dimanche 9 juin, les agents de la Maison d'Arrêt de Lyon-Corbas ont dû faire face à un incident peu commun mais qui malheureusement n'est pas inédit sur notre établissement.

Un détenu hospitalisé au SMPR s'est échappé de la cour de promenade vers 9H40, en s'introduisant sur le toit du bâtiment B. L'alerte est donnée par les agents miradors ! le détenu continuera son escapade en sautant plusieurs mètres plus bas sur le toit du gymnase depuis la toiture SMPR. C'est d'ici, que ce déséquilibré n'hésitera pas à menacer les personnels de sauter dans le vide s'ils tentaient quoi que ce soit. L'ordre sera donné de déplomber pour les miradors, de bloquer tous les mouvements et de réintégrer les promenades. Malheureusement la situation s'aggravera avec le refus de réintégrer d'une quinzaine de détenus sur l'une des cours de promenade MAH3.

L'ordre sera rétabli avec l'appui des ERIS vers 14h30, L'UFAP UNSa Justice tient à féliciter les agents de tous corps et grades confondus qui ont su faire preuve de professionnalisme, de disponibilité et de solidarité pour mettre fin à l'incident.

Cet incident nous rappelle ces épisodes d'escalades de détenus sur les préaux des cours de promenades mais plus particulièrement cette première tentative d'évasion qu'avait connu la MALC après son ouverture, où un détenu avait réussi à se dissimuler dans les combles depuis cette **même** cour de promenade SMPR. [L'UFAP UNSa Justice](#) avait déjà dénoncé à maintes reprises cette faiblesse dans ce secteur. Près de 15 ans plus tard rien n'a été entrepris pour renforcer les moyens de sureté. Il n'y a rien d'étonnant de voir cet incident se répéter !

L'état de santé de la personne détenue qui s'est cassée la jambe lors de sa chute sur le toit du gymnase, a nécessité une extraction médicale. Parlons-en, 3 extractions dans la seule journée de dimanche !

Toujours sur cette thématique, dans la nuit du samedi à dimanche, quelle ne fut pas notre surprise d'apprendre que les pompiers ont refusé d'acheminer un détenu aux urgences pour une extraction d'escorte de niveau 2 avec des agents pénitentiaires non armés ! Consignes de leur hiérarchie, placer la sécurité de leurs agents avant tout ! Voilà une prise de décision forte qui devrait inspirer notre Administration qui n'a pas le cran ni la lucidité de prendre de telles décisions !

Pour le bureau local [UFAP UNSa Justice](#) il est grand temps qu'il y ait une prise de conscience chez nos dirigeants, faute de voir se répéter des événements tels que cette évasion ou les assassinats de nos collègues !

Par l'[UFAP UNSa Justice](#) NAVARRO Ludovic et CHEKHAD Nadia de la M.A de LYON-CORBAS.